

LLoret DE MAR

Degeneración turística

Por Pedro Morón López

No hace muchos años en que Lloret, a pesar de estar descubierta, era desconocida. Es la verdad. El gran despliegue de los diferentes y generales medios de difusión propagandística de las excelencias naturales de la villa, que no son pocas, han contribuido notablemente a que la pequeña villa de pescadores se convirtiera como por encanto en uno de los principales bastiones turísticos europeos. Lloret de Mar en la hora presente arma ruido.

Si, Lloret arma ruido, y de éste precisamente queremos hablar. El natural o residente de la villa desea que Lloret arme ruido; pero no dentro, sino fuera. En este aspecto «ruidero», son muchos los que con él disfrutan, y bastantes más los que se muerden los puños ante la impotencia de los pobres medios municipales para atajar lo que ya va tomando caracteres apoteósicos en esto de armar escándalo tanto nocturno, como diurno. A veces hasta pensamos, si no estaremos batiendo el récord de estos años de cifras millonarias en turistas, a base de lo que desechan otros países. Pero no vamos a hablar aquí de clases turísticas, sino a exponer un aspecto desonante en la vida estival lloretense.

Lloret es rica en virtudes tanto morales, como espirituales y sociales. La bondad de sus gentes es archiconocida a través de siglos de subyugante historia. Tal vez por ello, abusando de esa bondad antes mencionada, el turista ve en la villa no el lugar más apropiado para su descanso, para su recreo; sino el sitio adecuado para dar rienda suelta a sus extravagancias y según las diferentes mentalidades de cada cual. Para no herir susceptibilidades, digamos que en esto, como en todo, hay excepciones. Desgraciadamente son pocas, y cada año serán menos. Lloret no es ya lugar adecuado para ellos. Es natural, no existe fuerza para impedir, el que a altas horas de la madrugada el vocerío, los gritos, los desaforados cantos de quienes con las «barrigas» llenas de alcohol, impiden el descanso de toda una vecindad que por laborar más fuerte en estos meses, necesitan más de esa paz y descanso que los mismos para quienes se trabaja.

Otro aspecto de esta arbitraria libertad que disfrutan los turistas en la localidad costabravense, es la inmoralidad de que se hace gala en cada rincón, en cualquier lugar. Las escenas vergonzosas carentes de la más elemental moral, están a la orden del día, también de la noche. El gamberrismo toma carta de naturaleza, y son pobres los medios de orden público que en este aspecto se despliegan. Lloret no puede consigo mismo. Se escapa de sus propias manos, y va raudo hacia un incierto futuro. ¿Dónde está el mal?

Demasiada libertad. La política municipal en este aspecto, no se apunta ni lo que se dice un tanto, aunque comprendemos las dificultades. Tal vez debamos buscar aquí las causas de esta degeneración turística que es ya en la bella localidad mediterránea, un mal al que podemos diagnosticar de difícil curación, si no se le da radicalmente el tratamiento adecuado.

Lloret de Mar, por su historia sin tacha, por su amplio renombre internacional, por esas virtudes que la adornan desde hace un milenio; debe dar sin miramientos un cambio total a su equivocada política de sumisión y servilismo hacia esta cuestión que en nada la favorece.

Digno de un detenido estudio, es la proliferación de locales nocturnos, mal llamados «clubs». Existen hace tiempo dignas salas de fiesta, que distan muy mucho de los tantos y tantos tugurios, antros sacados de un Montmartre. un Soho o un bajo barrio de gran ciudad, esparcidos por toda la periferia lloretense. El gran pulpo se despierta y extiende sus tentáculos. Las alcaidas musicales y voces de los que beben y disfrutan de la «dolce vita», salen al exterior confundiendo con lo callejero. La algarabía dura prácticamente hasta las tres o cuatro de la madrugada, y sus ecos se pierden con el clarear del nuevo día. Otro día, otra noche y siempre igual. Durante cinco largos meses, Lloret arma ruido dentro y fuera, y la paz que Lloret desea nunca parece llegar.

Normalmente, cuando las quejas salen fuera de casa, es porque algo ocurre. El pueblo de Lloret de Mar se queja con toda su razón. Lloret trabaja, pero no descansa. Tiempo hay para descansar en invierno, podría decirse. Pero no son éstas, razones que argüir. Lo que importa en estos momentos, es un sedante tan necesario a la población, el natural, el que nunca debió dejarse perder en esa especie de conformismo transigente. Hoy en mil novecientos sesenta y siete; a sus mil y un años de existencia, Lloret tiene la palabra; o corta por lo sano, o todo lo bueno acumulado durante estos siglos de pervivencia, quedará borrado a no muy largo plazo.

Queda el consuelo de creer, que los lloretenses no querrán ver la obra tan arduamente llevada al logro de sus ambiciones, convertida en polvo por esa pasividad de que hacen gala los llamados «quienes correspondan». Sería algo así, como ir sin querer queriendo, matando lentamente la gallina de los huevos, no de oro, sino de diamantes.

VENTANAL DE LA PROVINCIA

anglés

Fiesta Mayor de La Sella.- Movimiento demográfico.- Natalicio.- Veraneantes.- Fiestas Mayores.- Pesca deportiva

La Fiesta de la Asunción es una de las más importantes que la Iglesia celebra en el transcurso del año, cuya solemnidad es celebrada en muchos pueblos de la región con su Fiesta Mayor, y entre ellos podemos contar la vecina población de La Sella de Ter, que tradicionalmente la conmemora con toda brillantez, a la que los angleses acuden en gran número, cosa nada de extrañar, por su vecindad, ya que la distancia de una a otra población es tan sólo de un kilómetro.

Antaño, las buenas relaciones eran más bien rivalidades provincianas, que por fortuna el paso del

tiempo ha borrado casi de manera definitiva, ya que la unión de familias ha realizado el milagro, transformando las discordias en cordiales amistades.

Faltan pocos días para que den inicio los actos religiosos y festivos populares de la Fiesta Mayor de La Sella de Ter, cuya amable invitación ha llegado a los angleses, quienes la han aceptado cariñosamente. Dentro muy pocos días Anglés celebrará sus Galas, su Fiesta Mayor, y serán los vecinos de nuestra villa quienes, con su proverbial cordialidad, se dirigirán a los sellerenses, para hacerles partícipes de la alegría de sus fiestas, cuya invitación también aceptarían para compartir del gozo de unas jornadas tan festivas como tradicionales como son nuestras Galas, que más bien parecen una continuidad de la Fiesta Mayor de La Sella de Ter, ya que angleses y sellerenses se ven hermanados en el transcurso de las mismas.

Lectores opinan

Colaboración de Caldas de Malavella

Sr. Director de LOS SITIOS
Gerona

Muy señor mío:
En el Diario de su digna dirección del día 3 del cte. en la revista que publica del incendio forestal de la Selva, al relacionar los pueblos que con sus hombres contribuyeron a la extinción del siniestro hemos visto con extrañeza que no consta Caldas de Malavella, siendo así que fue, precisamente muy nutrida la colaboración del pueblo de Caldas, pues acudieron de forma masiva al llamamiento del señor Gobernador los trabajadores de las empresas embotelladoras de agua mineral, los de Butano, S.A. así como también los obreros de la construcción y otros voluntarios actuando en todos los puntos más peligrosos.

Rogándole tenga la bondad de publicar esta carta en su periódico para mejor precisión de los hechos y subsanar un olvido que para nosotros es lamentable.

Sin más, se despide su affmo. s.s.
El Alcalde de Caldas de Malavella



MOVIMIENTO DEMOGRAFICO

El movimiento demográfico registrado en nuestra Parroquia durante el pasado mes de julio, fue el siguiente:

—Nacimientos: Teresa, Antonia, Josefa, hija de Manuel Pradín Calvo y de Felisa Pantín Belló.

Esteban, Rafael, José, hijo de José Trias Pujol y de Isabel Caparrós Espinosa.

Ángel, Pedro, Juan, hijo de Juan Pielles Viñollasdevall y de Carmen Serrat Piñana.

María, Magdalena, Victoria, hija de Juan Antonio Márquez Yun y de Concepción Villar Martín.

Matrimonio: Juan Nazario Porcell con Crescencia Gallego García.

Función: Manuel Basalleu Tulsá, de 57 años de edad.

NATALICIO

El hogar del jugador del Club Deportivo Anglés, Francisco Ferragut Frigola y de su esposa doña Victoria Joan de Ferragut, se ha visto alegrado con la venida al mundo de un precioso niño, segundo fruto de su feliz matrimonio, al que se le impuso en la pila bautismal el nombre de David.

A los venturosos padres, abuelos y demás familiares del recién nacido, nuestra más cordial enhorabuena.

VERANEANTES

De año en año es mayor el número de personas que fijan su residencia en Anglés, por espacio de unos días o algunas semanas, en el transcurso de la temporada veraniega. Actualmente son muchos los que pasan sus vacaciones en nuestra Villa. Este incremento de veraneantes debe atribuirse a los múltiples atractivos que la naturaleza nos proporciona a los residentes en esta comarca, y a cuantos por espacio de un tiempo indefinido los consideramos como unos angleses más.

Este auge turístico nos denuestra lo que realmente poseemos de bello en las Guillerías y en la Garrotxa, comarcas montañosas muy visitadas.

FIESTAS MAYORES

En Frullás tienen anunciada su Fiesta Mayor para los días 19 y 20 de los corrientes, y en San Julián del Llor el domingo día 27 del presente mes, en cuya población se iniciarán los actos religiosos con un Solemne Oficio en la Capilla, acompañado por una orquesta.

Por la tarde tendrá lugar una audición de sardanas y seguidamente sesiones de baillables.

PESCA DEPORTIVA

El próximo domingo, desde las seis a las once de la mañana, será disputado en La Sella de Ter, el tradicional concurso de Fiesta Mayor cuya organización correrá a cargo de la Sociedad de Pescadores Deportivos de Anglés y Comarca.

Una vez finalizada la referida competición, serán designados los veinte mejores clasificados en el transcurso de la presente temporada los cuales representarán a la mencionada Sociedad en los Campeonatos Provinciales que se disputarán en Gerona los días 20 y 27 de los corrientes, los cuales prometen ser muy interesantes si tenemos en cuenta que participarán los pescadores más destacados de sus respectivas Sociedades.

El pasado domingo tuvo lugar en Bescanó un concurso oficial de pesca deportiva, cuya relación de los 10 primeros clasificados fue la siguiente: 1, José María Miguel; 2, José Carreras Tarrés; 3, Emilio Berenguer; 4, Félix Sarraneda; 5, Faustino Calvet; 6, Jorge Sureda; 7, José Carreras Timonet; 8, Domingo Vélez; 9, Luis Collell; 10, José Miquel.

FUTBOL

Hoy, jueves, los jugadores del Club Deportivo Anglés, bajo las órdenes de su Preparador Luis Tremoleda Ros, iniciarán los primeros entrenamientos, en los que tomarán parte la casi totalidad de jugadores de la pasada temporada y los que recientemente han fichado por el club local, al grado de ellos de excepcional valía.

En sucesivas semanas se intensificarán los entrenamientos, ya que el próximo día 3 de setiembre se iniciará el campeonato de Primera Categoría Regional, habiéndose correspondido jugar al Anglés contra el Club Deportivo Moncada, precisamente el primer día de las Galas Fiesta Mayor de la Villa de Anglés.

El próximo domingo, día 13, el Anglés se desplazará a Bescanó para enfrentarse al titular de aquella población, en cuyo encuentro de Fiesta Mayor habrá en disputa un magnífico trofeo, cedido gentilmente por el Ayuntamiento de aquella población, siendo un aliante más a los muchos que ya de por sí tiene el partido de referencia.

Corresponsal

PALAMOS

El «Himalaya» se fue.- Salvamento.- Exámenes de patrones marineros

Para el pasado martes, día 8, estaba prevista la escala en Palamos del trasatlántico inglés de la P. & O. (Peninsular and Oriental Lines) «Himalaya», ya conocido en estas aguas por haber visitado nuestra villa en años pasados. Y el «Himalaya», llegó efectivamente a Palamos. Con inglesa puntualidad, su ya algo anticuada silueta se perfiló en la rada palamosense sobre las siete de la mañana; pero aún no había transcurrido una hora, cuando el buque, en vez de dar fondo, volvió a zarpar rumbo a alta mar. ¿Motivos? Pues que los responsables del crucero turístico estimaron que el estado de la mar, con ligera marejadilla del sudoeste, no ofrecía las garantías necesarias como para que el desembarque del pasaje, con las chalupas de a bordo, se pudiese realizar con toda la placidez que, por lo visto, se requiere en estos casos. Y así fue, como fue suprimida esta escala del paquete británico, prevista desde mucho tiempo antes y muy esperada por el comercio turístico palamosense, sustituyéndose Palamos por Cannes en el periplo mediterráneo que realizaba el «Himalaya».

siendo traídos a puerto, así como el patin que «navegaban» los «naufrajos» que, debido al viento norte reinante en aquellos momentos, era arrastrado mar adentro. Los ocupantes del patin, resultaron ser los hermanos Bizot, súbditos franceses, que, al ser hallados, se hallaban medio ahogados por el frío y presos de agudo nerviosismo ante la impotencia de salvarse por sí mismos. Buen servicio, pues, el realizado por la Ayudantía de Marina de Palamos.

EXAMENES DE PATRONES DE EMBARCACIONES DEPORTIVAS

Durante los días 5 y 7 del corriente, se han celebrado en nuestra villa, exámenes especiales para la obtención del título de Patrones de Embarcaciones Deportivas a motor de Segunda Clase de Vela y de Primera Clase, habiéndose presentado a la convocatoria casi un centenar de aficionados, entre los que se contaban muchos procedentes de poblaciones situadas «tierra adentro». Obvieron la calificación de apto más del setenta por ciento de los examinados.

SALVAMENTO

El día cinco último, al recibirse en la Ayudantía Militar de Marina de nuestra villa un comunicado urgente de la Guardia Civil, en el sentido de que dos personas estaban en peligro en alta mar y pidiendo auxilio, el suboficial de nuestra Ayudantía, don Emilio Rodríguez San José y un marinero, procedieron a su rescate con la embarcación de pesca «Mercedes».

Ello constituye otra prueba del progresivo aumento de la afición a las cosas del mar y a la navegación deportiva, también fehacientemente demostrado por la cada vez mayor adquisición de embarcaciones, lo que viene a crear dificultades de amarre de tanto barco deportivo, ya que actualmente nuestro puerto alberga más de quinientas embarcaciones de este tipo.

Comandancia de Obras de la IV Región Militar

Concurso para la ejecución de la obra «PRESUPUESTO DE SUSTITUCION DEL RAMAL PRINCIPAL Y OTRAS REPARACIONES DE CALEFACCION EN EL CUARTEL DE ARTILLERIA DE GERONA». Importe del Presupuesto, 139.837'67 pesetas.

Pueden tomarse datos en las oficinas de la citada Comandancia de Obras en Gerona, Gobierno Militar y en Barcelona en la Comandancia de Obras en el Gobierno Militar. Este anuncio será a cargo del adjudicatario.

El plazo de presentación de proposiciones termina a los siete días de la publicación de este anuncio.

LA CALIDAD OSSA A SUS PIES

agente oficial: ramón pagés - rda. s. antonio m.º claret, 7 - gerona

LA MARCA DE CALIDAD TUSA

TALLERES UNIDOS, S. A.

C/ Juslibol, 14 - Teléfono 35 44 10 - ZARAGOZA

EXCAVADORAS SOBRE ORUGAS Y NEUMATICOS, DE 45 A 100 C.V.

Centrales de hormigonado completas, hormigoneras sobre camión. Instalaciones completas de tratamiento de áridos fijas y móviles, palas cargadoras, dumpers, apisonadoras, cintas con criba, cribas vibrantes, grúas torre, grúas sobre camión, grúas puente y de pórtico, Transportadores de cinta, de tablillas y de rodillos, cizallas, dobladoras, elevadores Boy.

LICENCIAS ALEMANAS, Francesas e Italianas.

Representante en esta Provincia: SUMINISTROS DE TORRE. — Genéralísimo, 42 — SALT.